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中新社南寧10日電 中國體操隊「當家
花旦」姚金男因諧音「要金難」而改名後
首度在全國體操錦標賽中亮相。姚金男的
教練王群策10日接受媒體採訪稱：「到目
前為止，去掉『莫空翻』後，她的高低槓
仍屬於世界領先水平。」
自2010年進入國家隊的姚金男一直被
寄予厚望。當程菲、鄧琳琳、何可欣等
奧運冠軍退役後，姚金男逐漸接過領軍
棒，成為目前中國體操女隊綜合實力最
強的全能型選手之一。雖戰績突出卻始
終缺少一枚真正意義「世界金牌」的她

最近改了一個新名字「姚梓釔」。
王群策稱，今年冬訓整個女隊最大的

收穫是教練的訓練觀念有所改變，通過
彈網和蹦床訓練使隊員轉體技術大幅提
高。「今天姚金男和北京小將王妍的賽
場表現就能看出。」中國國家體育總
局體操運動管理中心副主任黃
玉斌曾在受訪時表示，在保持
平衡木和高低槓兩個傳統優勢
項目的同時，中國女子體操隊正在專攻薄
弱項目跳馬和自由操。「我們爭取女隊
2016年與美國『並駕齊驅』。」他說。

葉振南稱，目前中國體操隊伍進入新老交替階
段，整體步入一個調整期。為備戰新奧運周

期，中國體操隊在2013年冬訓提出「創新、突
破、拚搏、圓夢」新口號，採取「團體、全能優

先，單項突破」的
發展戰略。
「倫敦奧運會

後，鄒凱、張成龍、馮喆等奧
運冠軍還留在隊伍當中，體操男隊也湧
現出一批全能突出的優秀後備人才，如
林超攀、周施雄、鄧書弟、劉榕冰
等。」葉振南稱，在5-3-3賽制下，團體
和全能都很好配置，所以兩年內男隊會
刻意在單項上加強突出訓練。
葉振南坦言：「目前這批新生代選手

還沒有經歷過大賽的歷練，沒有參加過
團體錦標賽，所參加的單項錦標賽僅是
比個人，對心理承受能力的鍛煉還不
足，還需要在大賽中不斷磨練。」

一批小將表現出彩
而在缺少鄒凱、馮喆、張成龍等體操名將

的2014年全國體操錦標賽暨第四十五屆世界
體操錦標賽測試賽上，一批小將表現出彩，
實力不俗。
鄧書弟與劉榕冰分別以91分和89分位列資

格賽男子全能一、二名，兩員猛將率領貴州
隊斬獲男團冠軍；廖俊林、黃熙助力廣西隊
整體實力明顯提升獲得男團第二，刷新隊伍
長達近20年的「低迷」；林超攀、王博、劉
洋、鄧書弟、陸文天分別在雙槓、鞍馬、吊
環、自由體操、單槓單項預賽排名第一。
葉振南顯然對中國男子體操的未來之星報以信

心，「他們訓練作風踏實，能吃苦，除了有實力和
能力之外，有待進一步準確把握動作規則質量。」
據悉，從1953年中國國家體操隊成立至今，已
有35個體操動作由中國人的名字命名，66位運動
員先後獲得世界冠軍，中國體操隊共奪取26枚奧
運金牌。

中新社南寧10日電 「香港隊在單項具備一定實
力，我們的主要力量將放在單項比賽上。」中國香港
體操隊領隊潘鏡雄10日在此間全國體操錦標賽上接
受中新社記者採訪表示，香港體操隊今年目標指向亞
運會和世錦賽，期望在這兩大賽事上有所突破。
香港政府將體操列為重點發展項目。香港名將石偉

雄曾在2012年泛太平洋體操錦標賽中獲跳馬金牌，
吳翹充曾在2012年第五屆亞洲體操錦標賽獲得吊環
銅牌，黃曉盈成為在世界大賽奪牌、參加奧運會、首
個以香港運動員命名動作的香港「體操天使」。
潘鏡雄說，香港沒有專業的體操選手，運動員在練

習體操的同時還需要兼顧學業，他們練的時間沒有那
麼多，所在香港在體操人才的選拔上有些困難。
近年來，李小鵬、楊威、陳一冰、蕭欽等國家隊體

操名將先後到香港進行慈善匯演、授藝及開展各種交
流活動。跳馬強手石偉雄也曾到國家體操隊備戰倫敦

奧運會，得到國家隊教練及鄒凱等奧運冠軍的指導。
「香港也引進了很多內地的教練員，這些對香港體

操水平的提升都有很大幫助。」潘鏡雄說。

中新社北京11日電 南京市委書記楊衛
澤因為一句話把自己推上輿論的風口浪尖。
他在8日舉行的南京青奧會倒計時100天的
發佈會上說，如有需要，南京願意接替越南
承辦亞運會。但南京人不幹了。
「辦個青奧整個南京已經成工地了，清靜

兩年吧。」微博用戶「赭竹」說；南京網友
「小木訥」留言：「各位官老爺們千萬不要
再搞面子工程，做政績！」除了對官方爭辦
大賽勞民傷財的厭倦情緒，微博評論更多集
中在對執政者漠視民意的反感上。
代表官方立場的《環球時報》亦發表評論
說，由於輿論普遍有官員不徵詢民意就「自
作主張」的印象，今後官員說話還是謹慎為
好。官員們應當確立很強烈的意識：民眾對
他們的授權並非是無限的。

投入巨大 干擾民生
在幾乎一邊倒的反對聲中，南京青奧會官
微8日連夜澄清說，楊的原意是南京既然能
辦青奧會，就證明有條件辦亞運會，並非說
「南京要申辦或接辦2019年亞運會」。
「亞運不是你想辦，想辦就能辦。」《新

京報》的微信公共賬號則為南京當局算了一
筆賬：從釜山到多哈，再到廣州，亞運投入
水漲船高。「目前，在舉辦過亞運會的城市
中，僅1998年舉辦亞運會的曼谷實現盈

利，約合750萬美元。」
高端、頂級的大型賽事，對如今的中國人

而言已不再是新鮮事物。大賽固然能提升城
市國際形象、擴大影響力，但投入巨大、干
擾民眾生活的弊端也不容忽視。

中新社北京11日電 2014年全國
游泳冠軍賽暨仁川亞運會選拔賽將於
12日在青島體育中心舉行。解禁復出
的孫楊將在張亞東的帶領下，參加男
子200米、400米和1500米自由泳比
賽，這也是解禁後孫楊首度亮相正式
比賽。
去年11月，奧運雙冠選手孫楊因無

證駕駛陷入輿論風暴，更領受國家隊
開出的停訓、停賽、停止一切商業活
動的罰單。上月，孫楊再度於賽季開
端迎來「解禁」，更是如願換掉恩怨
不斷的教練朱志根，開始跟隨原國家
隊主帥張亞東訓練。
將於12日鳴鑼開戰的全國冠軍賽是

本賽季游泳賽事的開端，該項賽事每
年冬訓結束後登台，對全國游泳選手
而言，是一次重要成績測驗。
對於身處爭議中的孫楊，此番全國冠軍賽意義重大，摘金或許並非難

事，但他還需要在這場國內賽事中拿出世界級的成績方能證明自己。此
外，冠軍賽中，劉子歌、焦劉洋之間的「蝶后」較量也將繼續引人關注，
兩位奧運冠軍之間的競爭自2008年北京奧運會開始，你來我往難分高下。
在新賽季的開始，二人將在青島進行再一次面對面的較量。

「接棒」亞運言論引不滿
南京當局急澄清

香港文匯報訊（記者曾萍、實習記者唐琳南寧報道）
2014年全國體操錦標賽昨日進入第2個比賽日，來自23個
代表隊的56名運動員共同爭奪女子項目決賽名額。其中，
香港代表隊吳恩言、蔡念恩兩名女將出征高低槓、平衡木、
跳馬三個項目，最終，吳恩言以排名第8的成績入圍女子跳
馬決賽，按照日程安排，女子跳馬決賽將於12日舉行。

浙江女隊團體折桂
此外，浙江隊以218.750分獲得女子團體冠軍，亞季軍分

別由廣東隊和湖南隊獲得。值得一提的是，來自福建隊的姚
金男在資格賽中獲女子自由體操、高低槓、個人全能三項第
一，優異成績引發關注。明日，全錦賽將產生男女個人全能
金牌。
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中新社南寧11日電 中國體操隊領隊葉振南10日晚在此間接受媒體採訪時表示，

中國體操男隊備戰里約奧運的重要任務是增加單項爭金點，力爭在團體和全能有競爭

力之外，「多點開花」。

備戰里約奧運重要任務

港體操隊 蓄力攻世錦賽單項

姚金男改名後首度亮相
吳恩言 躋全錦賽跳馬決賽

■姚金男在比
賽中。新華社

■■鄧書弟鄧書弟、、林超攀與林超攀與
劉榕冰劉榕冰((左至右左至右))在比在比
賽後合影賽後合影。。 新華社新華社

■貴州的鄧書
弟進行全能決
賽跳馬項目。

中新社

■潘鏡雄(左)談港隊世錦賽目標。 新華社

■江蘇隊選手陸文
天在鞍馬比賽中。

新華社

■港隊吳恩言入圍女子跳馬決賽。 唐琳攝

中贊友誼
10日，中國駐贊比亞大使周
欲曉(右前)與贊方球隊握
手。當日，第2屆中贊友誼
足球賽在贊比亞首都盧薩卡
舉行。 新華社

■南京今年將舉行青奧會。 新華社

■南京市委書記楊衛
澤。 中新社

■孫楊解禁出戰。 新華社


